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「5町内会の役員の皆さんと町長との語る会」記録（R2.2.23）　参加者　男性17人
No. 質問事項等 答弁等 対応課等 各課の対応

1

加沼町内会から横山地内へ向かう道路（小尺横
山線）で、陥没箇所が多く補修をお願いした
い。

［回答者：町長］
　小尺横山線の補修・舗装の話は、毎年要望として挙がって
いることもあり、令和２年度予算に舗装改修工事の調査・測
量の費用を計上したところです。

建設環境課
（建設係）

　当該路線については、舗装長
寿命化計画においても優先順位
の高い路線であり、令和２年度
に路線全体の改修方法等の調査
を実施する予定です。
　舗装改修工事の実施までにつ
いては、道路パトロール等によ
り、陥没箇所等の早期修繕に努
めてまいります。

2

伐採した庭木の枝や木材などのごみについて、
通常は細かく切ったものをもやすごみとしてご
みステーションに出して収集してもらってい
る。
しかし、量が多くなると自分で鶴岡の処理場に
持参して搬入することもある。自分で持参した
場合は当然個人で費用を負担することとなる
が、そういった場合に町から補助を出してもら
えないか。

［回答者：町長］
　可能な限り、ごみステーションへ出すことで個人としての
費用負担はなくなるものという考えですが、このような要望
があったことは担当課に伝えます。
　また、枝等の処理については、もやすごみとして出すので
はなく、細かく粉砕して何かに再利用できないかという話を
受けたことがありました。
　再利用できればごみの減量化にもつながるため、三川町公
民館駐車場に設置しているリサイクルステーションに枝等の
粉砕機を常設できないか検討しているところです。

建設環境課
（環境整備
係）

　剪定枝の処理ついては、ゴ
ミの減量化における課題とし
て、その方法等について検討
しているところです。
　また、伐採した庭木の枝な
どの剪定枝の粉砕機について
は、町内又は町外に有料で貸
出しされている事業所があり
ます。概要については、環境
整備係にお問い合わせいただ
きますようお願いします。

3

空き家対策をしっかりしてもらいたい。 ［回答者：町長］
　町で空き家の寄附を受け入れる体制の整備を行ってきまし
た。当初の考えでは、寄附してもらった空き家の建物を町で
解体・撤去し、整地した土地を売却する等のことを考えてい
ましたが、町への寄附より先に地権者が自ら建物を解体・撤
去し売却や貸付を行うというケースも少なくありません。
　一方で、寄附の相談も数件寄せられています。こういった
物件については、新たに住宅を整備したり、地域交流の場づ
くりなどを行って、定住人口の拡大に向けて取り組んでいき
たいと考えています。また、町内会としても気になっている
空き家等があれば、町に情報提供をお願いしたいと思いま
す。

建設環境課
（建設係）

（左記回答のとおりです）
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4

　横山小学校児童の冬期間の通学について、低
学年はバス通学、高学年は徒歩通学となってい
るが、悪天候の場合などは家族が送迎するケー
スもある。
　とはいえ、いつでも送迎が可能な家庭ばかり
ではなく、そもそも児童の数が多いわけでもな
いので、全児童がバスで通学できるようにして
もらえないか。（加沼町内会）

［回答者：町長］
　「徒歩通学」か「バス通学」かの基準は、学校からの距離
によって定めているところです。
　ただし、児童数が少ない町内会の対応として、東郷地区
（尾花町内会）でスクールワゴンによる送迎を実施したケー
スがあります。横山地区５町内会の児童数の実情をみるとそ
のような対応が必要とも考えられますので、こういった要望
が出ているということは教育委員会に伝えます。

教育委員会
教育課（学
校教育係）

　小学生の登校にあたって
は、各小学校とも徒歩通学を
原則としておりますが、通学
距離や学年、冬期間、一人下
校を考慮しながらバス乗車の
基準を設定しておりますの
で、ご理解をお願いいたしま
す。。

5

　最近小学校の通学路が変更されたようだが、
防犯灯がない道を通る。通学路を指定する前
に、学校や教育委員会でよく検討してもらいた
い。（竹原田町内会）

［回答者：町長］
　教育委員会に伝えます。

教育委員会
教育課（学
校教育係）

　通学路変更にあたっては、
一時期1人での登校になるこ
と、県道横断が危険であると
いう理由から、登校班の見直
しに伴って変更したものであ
り、学校とPTA（保護者）が
協議の上、ルートを決定して
いますので、ご理解をお願い
します。

6

　農業の担い手確保がこれからの重要な課題で
あり、特に横山地区５町内会でも担い手の不足
は深刻な状況にあると考えられる。
　農地中間管理機構による集積などを行ってい
るところではあるが、限界があるとも感じられ
る。町としてはこの課題をどう捉えているか。

［回答者：町長］
　難しい課題と認識していますが、町、各町内会、生産組
合、農協、農業委員会等の各機関が連携し合いながら受け手
の確保に努めていきたいと考えています。

産業振興課
（農政係）

　地域の課題を話合う場とし
て「人・農地プランの実質
化」に取組んでいます。地域
の課題を共有し、担い手の確
保に結び付けられるように支
援を図っていきます。

7

　ふるさと応援寄附金が好調とのことだが、今
後も安定的な財源として位置付けるためには、
返礼品を充実させることが効果的と考える。
　町として何か考えている策はあるか。

［回答者：町長］
　返礼品には、町内の農業者の多大な協力をいただき、米を
はじめとする農産物等を中心に取り扱っています。何度も寄
附をしていただくリピーターもおり、納税者からはお礼の言
葉を多くいただいているところですが、今後も継続して寄附
をいただくためには、返礼品を充実させることも重要と考え
ています。
　米に限らず、さまざまな特産品を返礼品として提供してく
ださる方の協力が不可欠ですので、皆さまの周りに返礼品を
提供してくださる方がおりましたら、町に情報提供をお願い
したいと思います。

産業振興課
（商工観光
係）

　現在、年間累計で480を超
える返礼品をポータルサイト
等に掲載しています。
　これらの中には、年1回開
催する研修・交流会後に農業
者・商業者から企画提案され
た返礼品もあります。
　今後も、様々な機会と情報
を提供しながら、返礼品の充
実を図ります。
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8

　健康まつりが町内会の重要事業となっている
が、先日の町内会長会議で、来年度、健康まつ
りに保健師の派遣を見送るとの話があった。
　住民にとって健康まつりは、保健師に気兼ね
なく健康面の相談ができる場となっており、あ
りがたく思っていたが、今回の話を受けて残念
に思う。
　そうなった経緯を確認したいのと、それ以降
の対応についてご一考願いたい。

［回答者：町長］
　健康まつりにおける保健師の存在は大変重要なものと認識
しています。
　しかし、健康まつりは休日に開催されるケースがほとんど
という中、世間的には「働き方改革」が推し進められ、休日
に出勤を強いられる保健師の負担軽減ということも考慮しな
ければなりません。この状況をご理解いただき、来年度につ
いては派遣を見送ることとし、それ以降の対応については来
年度以降に検討させていただきたいと思います。
　また、住民の健康相談については、各町内会の保健委員や
町の地域包括支援センターを窓口として、遠慮なく相談いた
だければと思います。

健康福祉課
（健康係）

　健康まつりにおいて、血圧
測定や健康相談に対し、健康
係保健師と臨時保健師を雇上
げ、対応してきたところです
が、休日の開催に加え、日程
が重複することもあり、保健
師確保が難しい状況にありま
す。
　また、健康まつり以外で
も、随時健康相談を受けた
り、隔月で開催している「健
さんの体つうしんぼ週間」に
おいて、体組成計による測定
と合わせて健康相談を行って
います。ほかにも健診結果に
応じた相談会等を随時開催す
るなど、さまざまな機会をと
らえて対応できると考えてい
ます。
　なお、保健師による健康に
関する講話等の依頼について
は、これまでどおり健康まつ
りの中でも対応していきま
す。

9

　町の予算を使わせていただきながら、防犯灯
のLED化が順調に進められていることに感謝し
たい。（堤野町内会）
　ただ、堤野と横内の間で、小学生の通学路に
なっている区間に防犯灯がないところがある。
電柱が立っていないところであり、新たに設置
するとなると費用もかかると思うが、以前から
設置をお願いしてきたところであり、この場で
改めてお願いをしたい。

［回答者：町長］
　以前からお話しはいただいていたと思いますが、改めて担
当課に伝えます。

総務課（危
機管理係）

　以前から設置の要望をいた
だいておりますが、防犯灯の
設置に必要な電力柱がないた
め、設置ができない状況にあ
ります。
　単独での設置は負担が大き
いため、電力会社への要望も
含め、課題解決の方策を検討
していきたいと考えておりま
す。

10

（前段の道路の補修・舗装の話のほか、町政全
般に向けたコメントとして）
　新しく家が建つ地域の対応が優先されている
ように感じる。横山地区5町内会のように規模
の小さい町内会にももっと目を向けて対応して
もらいたい。

［回答者：町長］
　全体的なバランスをみながら対応が必要なところから実施
していることをご理解いただきたいと思います。

- （左記回答のとおりです）
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